



Comunicado 235

Iztacalco solicita aumento presupuestal del 10.72 por ciento

- *Congresistas locales reconocen una buena labor de la alcaldesa de esta demarcación*

24.11.25. La titular de la alcaldía Iztacalco, María de Lourdes Paz Reyes, se reunió en mesa de trabajo con la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México, donde requirió un incremento del 10.72 por ciento en los recursos públicos para el próximo año.

La legisladora Valentina Valia Batres Guadarrama (MORENA), presidenta de esta comisión, explicó que esta sesión ayudará a conocer la información requerida para el proceso de análisis, discusión y aprobación del Paquete Económico para el Ejercicio Fiscal 2026; y fortalecerá la transparencia y confianza de la ciudadanía en sus instituciones, “al permitir a las personas conocer con claridad cómo se han destinado los recursos económicos que provienen del pago de sus contribuciones”.

“Con el informe presentado nos damos cuenta de la política de transformación que está llevando a cabo para atender la alcaldía a su cargo”, dijo la congresista Diana Sánchez Barrios (Asociación Parlamentaria Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente), quien requirió información sobre las acciones para regularizar el comercio en el espacio público, la ampliación de la iluminación en calles y avenidas, así como la inversión en programas que benefician a la comunidad LGBTTQ+.

El diputado Alejandro Carbajal González (Asociación Parlamentaria Progresista de la Transformación) reconoció la responsabilidad directa de la alcaldía con la seguridad, a través de la compra de más patrullas, moto patrullas y capacidad de respuesta con más elementos policiacos, el programa Puntos Violeta para evitar violencia contra las mujeres; y expresó su felicitación por la autonomía que se tiene con la meta de recursos autogenerados por más de 95 millones de pesos.

El legislador Gerardo Villanueva Albarrán (Asociación Parlamentaria Progresista de la Transformación) aplaudió que la alcaldía Iztacalco no tendrá subejercicio; en materia de salud resaltó los miles de servicios médicos brindados y preguntó por la estrategia que se hará para que este beneficio llegue a más personas.

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

III LEGISLATURA



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

El diputado Pablo Trejo Pérez (PRD) reconoció el avance presupuestal del 91 por ciento que presenta esta alcaldía. Destacó el aumento de patrullas y elementos de policía auxiliar. Preguntó qué programas se impulsarán para poda de árboles y reforestación; resaltó la construcción de rampas para personas con discapacidad y preguntó qué programas de inclusión o acciones se realizarán para este sector; si se pagaron laudos en 2025 y si hay un seguro para el año próximo para las contingencias que podrían presentarse.

La diputada Luisa Fernanda Ledesma Alpízar (MC) señaló que se ha demostrado buena inversión en áreas verdes y destacó la eficacia de los programas implementados para atender las necesidades sociales de la población. Preguntó por los resultados de los programas de entregas de polines y láminas, y cuántas viviendas se han beneficiado con este programa.

El congresista Ernesto Villarreal Cantú (PT) reconoció la cercanía de la alcaldesa con la población de Iztacalco, así como su sensibilidad política y social. Preguntó sobre los proyectos de presupuesto participativo, los mecanismos para garantizar que se concluyan antes del 31 de diciembre y las previsiones ante probables retrasos.

En su turno, la diputada Miriam Saldaña Cháirez (PT) señaló que este año Iztacalco enfrentó 72 inundaciones que afectaron a la ciudadanía, y preguntó qué acciones se efectuarían para prevenir esta situación y evitar daños.

La legisladora Elvia Estrada Barba (PVEM) preguntó por el presupuesto en materia de sustentabilidad, recuperación y rehabilitación de áreas verdes, cuidado de animales de compañía y bienestar animal, y si fue suficiente para cumplir las metas planteadas. Adelantó que presentará un punto de acuerdo para mejorar el presupuesto en materia de cultura y deporte; preguntó sobre la planeación para extender el acceso a las actividades para niñas y mujeres de las colonias con mayor rezago, y las acciones que se efectuarán en el marco del Mundial de Fútbol.

Al enfatizar que es fundamental para la ciudadanía tener avances importantes en la ejecución de recursos que atiendan los principales rubros de la demarcación, el diputado Raúl de Jesús Torres Guerrero (PAN) requirió conocer detalles sobre los requerimientos presupuestales que se tienen para atender los problemas de seguridad, así como los principales beneficios de contar con un 91 por ciento de ejecución presupuestal actual y lo que representa rumbo a 2026.

El legislador Federico Chávez Semerena (PAN) observó avances positivos e inversión en temas de seguridad, servicios urbanos y programas sociales, con el 98.9 de atención ciudadana por medio de las gestiones por CESAC; por ello preguntó dónde se ubicaron los problemas para poder cubrirlos en su totalidad y qué se hizo en términos presupuestales y sus aspectos de ejecución.

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

III LEGISLATURA



COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL
SUBDIRECCIÓN DE INFORMACIÓN

La diputada Elizabeth Mateos Hernández (MORENA) reconoció las acciones a favor de las mujeres con la Policía Violeta; pidió no estigmatizar el programa de tinacos porque cambia la vida a la población; preguntó sobre programas de regularización de establecimiento mercantiles y contra la corrupción. Solicitó conocer las medidas preventivas ante las lluvias y las prioridades de gasto de esta administración.

Finalmente, la legisladora Yuriri Ayala Zúñiga (MORENA) reconoció la dedicación de la alcaldesa, los avances en materia seguridad y los programas “Mi Negocio en Paz”, “El detector que te salva” y “Mujeres por la Paz”. Sobre el ingreso por autogenerados, preguntó qué se hizo para que se incrementara este recurso.

Participación de la alcaldesa de Iztacalco

La alcaldesa en Iztacalco, María de Lourdes Paz Reyes, señaló que para el presente Ejercicio Presupuestal se recibieron 2 mil 584 millones de pesos, un modificado de 2 mil 598.75 millones de pesos, es decir, 14.56 millones de pesos adicionales.

Agregó que, a la fecha del corte se tiene un recurso de mil 644.21 millones de pesos, lo que representa 63 por ciento del total del presupuesto modificado, además se tiene un disponible de 241.8 millones de pesos, de los cuales, 237.89 millones de pesos corresponden al capítulo 1000, es decir, sueldos y salarios.

Al realizar un desglosado por capítulo, dijo que los 2000 y 3000 “están orientados a fortalecer la operación de nuestras áreas para atender la demanda de servicios que recibimos y que se atienden con buenos resultados”; sobre el 4000 que corresponde a programas sociales, dijo que se ejercieron 78.12 millones de pesos y en proceso de administración 52 millones de pesos; en cuanto al 5000 dijo que ya se ejercieron 4.9 millones de pesos; el 6000 destinado a obra pública se tiene disponible 1.25 millones de pesos que se ejercerán antes del 15 de diciembre.

“Iztacalco cuenta con un gobierno ordenado, que tiene claras sus prioridades de gasto para el bienestar de la población”, aseguró la funcionaria, quien para desarrollar proyectos a futuro solicitó un incremento de 10.72 por ciento, que considera un ajuste de 8 por ciento en todos los capítulos, salvo el 6000 donde se considera una solicitud de 38 por ciento para atender el rezago del mantenimiento de la infraestructura de la demarcación.

Agregó que con este incremento se prevé invertir 80 millones para mantenimiento de vialidades, 15 millones para drenaje, 35 millones para banquetas, 47 millones para alumbrado, 15 millones para centros sociales y deportivos, así como 65 millones para ampliar el programa denominado “Manita de gato”.

--oOo--